
 議会報告『市民との意見交換会』実施報告書 

 令和 ６年 ５月 ２８日 

加西市議会議長 丸岡弘満 様 

                       班長  土本昌幸 

開 催 日 時 令和 6年 5月 18日(土)  10時 00分 ～  12時 06分 

開 催 場 所 健康福祉会館 研修室 

出 席 議 員 

・班 長 土本昌幸 ・副班長 高橋佐代子 ・司会 中右憲利 

・報告者 予算 高見博道  総務 北川克則  建設 西脇親 

・記録者 一部 田井真一  二部 深田照明  

・会場案内 大前裕也 森元清蔵 森田博美 橋本真由美 

・ｱﾝｹｰﾄ集計 下江一将 佐伯欣子 

・議 長 丸岡弘満 

参加市民数  35人 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

１部 

議会報告 

問：庁舎増築で、１２月議会で否決、３月議会では可決。３か月間での

内容の変化について。また、12月に反対し 3月に賛成の３議員に意見を

聞きたい。 

答：この会は議員個人の意見を言わないのが基本です。１２月議会では、

具体的な説明がなく、議論にならずに反対されたと推察。２月の閉会中

総務常任委員会や 3 月議会での具体的な提案により議論が深まり、結果

的に８：６の賛成多数で可決したもの。 

問：こども家庭センターの設置で、空き施設の検討はしたのか。 

答：業務の分散が市民サービスや業務効率の面から問題であり、業務の

一本化が執行者側の大きな目的の一つで、健康福祉会館への設置は検討

していません。 

２部 

意見交換 

※グループワーク形式で実施。 

1.学校再編 

・中学校は２校でよかった。人口の減少から、その方向性は仕方ない。 

・通学は地域の路線バスや公共交通としての体制にしてほしい。 

・地域の要望を聞き、廃校の活用で地域の活性化に対応してほしい。 

2.新病院建設 

・病院を現状のまま使われないのか。移転後の病院跡地はどうするのか。 

・総合病院として今の科の維持は可能なのか。医師を確保するには設備

の充実も必要である。 

3.議員定数 

・地域・市民の代表として働く議員なら現状維持で良い。 

・定数の増減議論より質の確保に尽きる。 

・加西のことを真剣に考える人なら、定数は何人でもよい。 

要望・提言 
・議会中継を YouTubeにして、細かく動画を分割してほしい。 

・今日のように議員自ら市民の声を聞いて勉強することが大事である。 


